

8.13 Crans. par Céliney. 3 November 3858g
 Lieber Freund. Für folgende Frage möchte ich
 deine Güte u. Wissenschaft wieder in Anspruch nehmen.
 Ich bearbeite jetzt, aus dem großen von mir in Paris u.
 London gesammelten Material zu den motiliar inschriften,
 (auf Kunstgl. gestanden) einige merkwürdige, z. Th.
 ganz unerkannte Rasuliden Inschriften (aus Yemen
 XIII-XIV Jh.). Auf einer dieser I., nach den Titeln
 des Rasuliden Sultans Malik Mūsāchid Ali (721-
 764 H.) kommen auch die rethorischen Wörter vor



جَلَّ الْرَّسُولُ

Nach dem ich mich lange gequält, kann ich die Gruppe
 nicht anders lesen als بِنْوَ الرَّسُولِ يَحْمِلُ الْكُلَّ,
 "welcher den Glanz der Rassiden mit dem Schwert
 zu sich genommen oder sich geeignet hat". Zu dieser
 Erklärung, meinte das die vorliegenden Punkte auf dem
 Original vorzüglich passen. Die Rassiden waren
 bekanntlich jene zaiditische und alidische Imame
 in Sari'a und Sa'dah, gegen welche alle
 Rasuliden Sultane, als Sunnitzen und politische
 Gegner, gekämpft haben. Das Wort الرَّسُولِي
 kommt in einer anderen Inschrift vor, sonst
 keinen sie بنو الرَّسُولِي, d. i. Stammesangehörige
 des الرَّسُولِي genannten Fäscim, Stammvaters
 der Familie (s. bei Kay, Yemen, Tafel zu S. 302).
الرسوليون ist also = بنو الرَّسُولِي, wie الرسيون =
بني إِبْرَهِيمَ, oder الإِبْرَهِيمِيُونَ = بنو إِيُوبَ

Allerdings steht im Original الربيع statt الربيع und الربيع statt الربيع, das hat aber wenig zu sagen. In den Chroniken aber die Rasuliden, namentlich bei Khazradschi, kommt augenscheinlich häufig vor der Ausdruck الربيع الربيع, bei Einnahmen von Städten

Also scheint die Erklärung doch recht begründet.
Nur eins ist mir noch möglich, ob das Wort
„jte“ als Agens von „jte“ recht passt,
(etwa Sammeln, zu sich ziehen, sich eignen) liebt
ein anderes Verbum finde ich hier nicht.

Was denktst du davon

Weiter noch: In einer Chronik des genannten ^{reichen} Kharadjis heißt es von einem anderen Basiliden, genugt malik Murza an Tschuf er habe vom Chalifen in Bagdad die Investitur ^{brieflichen} bekommen und zugleich den Befehl, den damaligen alidischen Imam im Jemen zu ..., wozegen der Chalif dem Basiliden als Preis Ägypten zum Lehen geben würde. Der Text heißt: ملک مرزا بن العباس ایالت مصر را کسب کرد.

Das fragliche Wort (unpunktirt) kann wohl nur *Neuerb.* gelesen werden, also er befahl ihm, den Tränen an sich zu ziehen, sich

mit ihm zu vereinigen? oder, zu versöhnen?
Der Ausdruck ist mir wohl recht klar.
Hieinrb kann man doch nicht lesen?
man würde eher eine feindliche Handlung erwarten.

Endlich noch : Auf einem Tintenfass dem
namen einer dritten Rasuliden, Malik
mu'ayid Säwud, kommen, nach den
Protokollarischen Inschriften, folgende Verse

إذاً ما سنت حياة الدنيا فلا يحيى ولا يعمر

إذا ما شئت أن حيَا حيَا سهلة المخالفة

Die 2. letzten Wörter sind mir unklar; das
erste ist ein Verb aus nach Analogie von
جَعَلَ und جَعَلَّ, etwa wie تَبَرِّرُ
oder تَغْيِيرٌ, dann willst du, etwa
فالدُّنْيَا ؟ Kannst du mir etwas Vorschlagen ?

Wie geht es dir, den Reinen, und ^{neut} deiner Arbeit? Ich wein schon lange nicht mehr. Hier alles in Ordnung; wir bleiben jetzt das ganze Jahr hier auf dem Lande.

Das Index des Corpus ist bald druckfertig,
endlich! ich kann immer wieder auf Correktur
warten. Noch viele manche Arbeit im
Gange.

Mit herzlichen Grüßen

Dein Max von Beuchheim